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宜蘭縣政府 函
地址：260011宜蘭縣宜蘭市南津里13鄰縣
政北路1號
承辦人：技士 林英爵
電話：03-9251000#8026
傳真：03-9254551
電子信箱：tetaatstar@mail.e-land.gov.
tw

受文者：環興科技股份有限公司

發文日期：中華民國113年1月19日
發文字號：府水工字第1130009816號
速別：普通件
密等及解密條件或保密期限：
附件：如主旨 (376420000A_1130009816_ATTACH1.odt、

376420000A_1130009816_ATTACH2.pdf)

主旨：檢送113年1月8日「蘇澳溪分洪工程計畫」蘇澳鎮內埤地

區地方說明會紀錄，請查照。

說明：依據本府112年12月29日府水工字第1120228647號開會通知

單續辦。

正本：李議員茂豐、謝議員正信、陳議員玉萍、蘇澳鎮南建里沈里長國村、蘇澳鎮南正
里林里長明宗、蘇澳鎮南安里林里長金源、蘇澳鎮南成里張里長誠烋、蘇澳鎮南
寧里楊里長彩緹、蘇澳鎮南興里黃里長殿璋、宜蘭縣蘇澳鎮昭安社區發展協會、
內埤海灣觀光發展協會、宜蘭縣海洋環境文教協會、宜蘭縣討海文化保育協會、
蘇澳區漁會、經濟部水利署第一河川分署、農業部林業及自然保育署宜蘭分署、
交通部觀光署東北角及宜蘭海岸國家風景區管理處、宜蘭縣蘇澳鎮公所、宜蘭縣
蘇澳鎮民代表會、宜蘭縣海洋及漁業發展所、桔源工程顧問有限公司、環興科技
股份有限公司

副本：經濟部水利署(含附件)、本府水利資源處

檔　　號:
保存年限:
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宜蘭縣政府「蘇澳溪分洪工程計畫」蘇澳鎮內埤地區

地方說明會會議記錄

時間：中華民國113年1月8日（星期一）下午7時 

地點：蘇澳鎮昭安社區活動中心

出席單位及人員：詳簽到表

主持人：游代理科長政勳 紀錄：林英爵

壹、主席致詞：略

貳、業務單位報告：略

參、業務單位簡報：略 

肆、綜合討論：

一、李議員茂豐：

(一)有關環教場域規劃部分，建議在出水口工程規劃設立一個海洋生態

館。 

(二)內埤海岸附近有水上活動及漁民船隻出入，請瞭解分洪道工程及颱風

天分洪是否會影響。 

(三)希望未來能再召開說明會蒐集參採居民意見，並針對相關問題進行說

明。

(四)下次說明會請邀請農業部林業及自然保育署（林務局）出席。

二、南建里沈里長國村： 

(一)員山子分洪工程爆破時附近瑞芳居民有去抗議，有關爆破工法之影響

請補充說明。

(二)瑞芳是筆直的海岸，而內埤海岸則是彎曲的海灣，分洪道分洪所產生

泥沙淤積將很難排除，影響很大。

(三)土方運輸路線會經過南安國中旁道路，應通知校方以維護學生安全。

三、南安里林里長金源： 

(一)有關預拌混凝土車跟土石方運土車的路線部分，請補充說明。

(二)相關路線會影響當地居民及學生，建議砂石先堆置後，利用港外的道
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路(造船路)運輸影響較小。 

四、南成里張里長誠烋： 

本案工期長達3年，因此預拌混凝土車跟土石方運土車的路線會影

響當地居民，相關防治措施，請補充說明。 

五、昭安社區發展協會陳理事長宣娟： 

(一)如分洪道已經決定要施作，應該要針對地方造成之影響說明清楚，並

取得居民認同。 

(二)有關分洪道對於環境及生態的影響，應清楚說明。 

六、宜蘭縣立南安國民中學謝校長惠娟： 

(一)建議加強與地方居民的溝通，現行規劃會影響里民、學校及商家。 

(二)有關分洪道工程造成之影響，現行提出的應變措施不足，建議可以提

出更好的措施，如施工噪音、揚塵及運土路線等，讓地方民眾接受。 

(三)下次說明會建請邀請交通部觀光署東北角及宜蘭海岸國家風景區管理

處。 

七、民眾陳先生1： 

(一)有關簡報中說明出水口將設置於內埤海岸，但未說明相關的影響。 

(二)出水口設置之位置、工期多久、淡水影響、進出車輛路線、棄土處理

是海漂還是有規定運輸道路、對於附近老舊房子影響多大、距離附近

相關設施如宮廟、學校及商家距離多遠，請補充說明。 

(三)分洪工程設置後要如何防範對於海域水質及生態的影響，且受限於當

地地形因素分洪之泥沙無法讓黑潮帶走，將造成半年內都是混濁情

形。 

(四)分洪道施工工法如用爆破對於民宅影響如何?運土路線建議不要經過

南安國中旁海邊道路，最好是海漂，對民眾影響較小。 

(五)運輸道路儘量不要使用現有道路，建議使用堤防便道或於堤防前沙灘

設施工便道，以減少對當地道路影響。 

(六)有關分洪道工程目前進度為何，已於設計階段或是發包階段，是否能
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再修正出口位置以影響更小的方式執行。 

(七)以前說明會都未通知南方澳民眾參與，本次會議處長、副處長及漁業

署也未出席，希望下次會議能出席參與。 

(八)有關施工挖出的廢土建議以海漂形式處理，若不能海漂處理建議運土

進出車輛儘量避免利用現有道路，應該在南安國中旁小路的堤防下開

施工便道到北濱二村，並以影響北濱二村最小的方式處理。 

(九)運土車進出要比照台泥6號環保協議書方案進行管制，如學生上下課

時間不得進出。 

(十)下次說明會請邀請交通部觀光署東北角及宜蘭海岸國家風景區管理處

出席。 

(十一)整個南方澳情人灣觀光產業包含咖啡、民宿等受到的衝擊都很大，

如果沒有海景將不能經營，是很大的問題，損失要如何彌補。 

(十二)分洪道施作後山泉水會逐漸減少，遊客跟民眾都會使用該水源，有

無相關補償措施。 

(十三)出水口建議附加水利工程解說相關設施，讓民眾瞭解分洪道工程作

用，或加入觀光設計增加景點。 

八、民眾吳先生： 

(一)出水口設置於內埤海岸南側，對於漁業及生態的影響為何？ 

(二)這麼大的工程要執行，應該事先與當地居民溝通，雖然分洪道是為了

保護蘇澳地區人民的生命財產安全，但是對於南方澳卻造成很大的困

擾。 

(三)分洪道工程應該事先規劃降低破壞海洋景觀，如果破壞再做事後的補

救效益較差。 

(四)分洪道分洪的洪水如造成海域的污染負責單位為何。 

(五)南方澳的漁業資源越來越少，未來觀光產業對於當地民眾很重要，因

此情人灣景觀受到影響將進一步造成南方澳的收入降低。 

(六)施工區靠近南安國中，是否會影響學生上學？ 
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九、民眾鄭先生： 

(一)生態對於當地居民就等同是生計問題，事前的規劃宜詳細，不要做完

再負責任或補償。 

(二)工程施作完後，對於生態的影響為何？ 

(三)相關工程應注意水土保持。 

(四)工程出水口建議可以與蘇澳地區污水下水道結合，不要設置在內埤海

岸影響較小。 

十、民眾陳先生2： 

請問爆破工法是要白天施作還是晚上施作，請補充說明。 

十一、民眾余先生： 

(一)有關分洪道運作機制宜再清楚說明，民眾比較容易瞭解分洪道設置後

的影響。 

(二)請縣府重視分洪道的清淤及維護，因為流出的泥沙入海會影響環境。 

伍、結論： 

一、本次會議相關意見及建議後續納入本計畫相關工作考量辦理。 

二、涉及蘇澳溪分洪道工程建議部分，請經濟部水利署第一河川分署納入考

量辦理。 

三、未來設計工作有新進度或成果時會再次向地方進行說明。 

四、本次會議紀錄請業務單位轉知農業部林業及自然保育署宜蘭分署及交通

部觀光署東北角及宜蘭海岸國家風景區管理處知悉，並於下次會議邀請

共同參與。 

陸、散會：下午8時40分。 












